

今年も送り盆が過ぎ、秋めいてきた。40年も前になるが、益暮れの帰省には急行・八甲田を利

用していた。午後7時頃に上野駅を出発し、翌朝に八戸駅

特に相手が年配者だと、何か食べる時は決まって「お一つどうぞ」とお裾分けがあつた。「袖振り合うのも多生の縁」が身近に感じられる時代だった。

最近は東京一八戸間が新幹線で2時間台の便利な移動となつた。電車の中でたまたま隣に座った見知らぬ人に話しかけることも、「多生の縁を感じることもめつたない。

都会でも地方でも、個人的な利害や契約が優先される社会では、益や正月は、地縁、血縁、あるいは感情によって結びついていた、懐かしい生活に戻れる貴重な機会だ。

4人掛けの同じボックスに座つた人とは、「どちらまでですか?」とあいさつを交わす。気が合えば、眠くなるまでおしゃべりもした。

へ到着する長旅だった。4人掛けの同じボックスに座つた人とは、「どちらまでですか?」とあいさつを交わす。気が合えば、眠くなるまでおしゃべりもした。

# 私見創見 Thursday

## 孤独の共有

畠山 篤

志学塾塾長

はたやま・あつしま  
1960年、八戸市生まれ。明治学院大卒。志学塾を運営しながら、勉強部活を提唱、放課後学習支援などに活動する全国学習塾協会理事。

# 一人じやないから頑張れる!

時代に生きている。

親が「先生が大丈夫と言つてくれた」「子どもがありがとうと言ってくれた」など、子育てにまで癒やしを求める時代だ。多くの親が好む、個別で手厚いサービスを重視した子育ては、集団での

無責任な「大丈夫」や「感謝」は、子どもの伸びしろを縮めてしまう気がする。子ども必要でしょうか…」と親に息抜きがなければ集中で面白に相談された。

どうするべきかの答えは、教えるよりは気付かせるべきだと判断し、放つておいた。すると、目の前の課題に取り組むどころか、「僕はどうすればいいの?」と言わんばかりに困った表情で立ち尽くした。

私は黒板に「人の振り見て振り直せ」と大きく書いた。そして、クラス全体に「人とは、例えば、人と同じ

今回相談では、自分の考え方をクラスの友達の考え方と比べる機会を作つて、気付きを体験させた。実は、子どもは「一人じやくなつた。

せ、市内全域に広げたい」とあいさつし、処理機のスイッチを入れた。参加町内会の一つである力したい」と話していた。

希望していたが、前監督はけがの具合に疑いをかけようとしたほか、強豪である出身高校のウエアを着用していたのを見とがめ、「ずる賢いばか」と暴言を吐いて大会に強行出場させられた。女子部員がパワハラ被害を訴え、女性監督が解任された問題で、日本大は22日、「パワハラに該当する」との調査結果を公表した。

カーリングリンク  
市内検討委を設置

## むつ市 家庭生ごみ堆肥化

処理機を設置 実証事業開始

むつ市は22日、家庭から排出される生ごみを堆肥化して家庭菜園などで活用する地域循環型社会に向けた実証事業を同市品ノ木地区で始めた。住民のリサイクル意識の啓発やごみの減量化などにつなげるのが目的。本年度末に成果を検証した上で、将来的には市内各地での導入を視野に入れている。

(澤田淳一)

同市の市民1人当たりの

甲殻類などを分解できないも

のもあるため、市は町内会を通じて生ごみのさらなる

どの被害があつたとの声明

日本大応援リーダー部

(チアリーディング部)の

女子部員がパワハラ被害を

訴え、女性監督が解任され

た問題で、日本大は22日、「パ

ワハラに該当する」との調

査結果を公表した。

女子部員は9日、暴言な

施工不良問題で

た。

原告側は同社に対応を求

服を着る、人と違つたことをしないから頑張れる」ことが少するという漠然とした「人」でなくない。例えば、夏休みのではなく、自分と関わりの深い友達です。その友達の考えや行動を知り、見習うべきはじゃないから頑張れる」ものだ。しかし、受験に直面する関係で嫌な思いを乗り越えたりという、子どもの大切な経験の機会を奪つてしまつます。命頑張ろうと思います。でも一緒に考えてみましょう」と一緒に考えてみましょう」と呼び掛け、この中3男子に相手に相談された。

年男子から「この夏は一所懸命頑張ろうと思います。でも無責任な「大丈夫」や「感謝」は、子どもの伸びしろを縮めてしまう気がする。子ども必要でしょうか…」と親に息抜きがなければ集中で面白に相談された。

どうするべきかの答えは、教えるよりは気付かせるべきだと判断し、放つておいた。すると、目の前の課題に取り組むどころか、「僕はどうすればいいの?」と言わんばかりに困った表情で立ち尽くした。

私は黒板に「人の振り見て振り直せ」と大きく書いた。そして、クラス全体に「人とは、例えば、人と同じ

## 前監督のパワハラ認定

日本大チア部 大学側が調査結果

生ごみを堆肥化して家庭菜園などで活用する地域循環型社会に向けた実証事業を同地区の3町内会が、処理機を設置した地元のリサイクル業者・ゆうあいむつに生ごみを隨時持ち込み、出来上がった堆肥を随時利用する。市への申し込みがあれば、他地区的住民も利用可能という。

処理機に投入した生ごみの体積は、最終的に菌や熱の力で10分の1程度になると想定される。タマネギの皮や貝殻、甲殻類などを分解できないものもあるため、市は町内会を通じて生ごみのさらなるどの被害があつたとの声明

日本大応援リーダー部の女子部員がパワハラ被害を訴え、女性監督が解任された問題で、日本大は22日、「パワハラに該当する」との調査結果を公表した。

女子部員は9日、暴言な施工不良問題でた。原告側は同社に対応を求めていたが、詳しい内容は説明しない。

日本大応援リーダー部の

女子部員の声明では、パ

ワハラ行為があったのは今

年2月上旬。負傷のため受けた手術の術後経過が悪

化している。

日本大チア部の

女子部員は9日、暴言な

施工不良問題でた。

原告側は同社に対応を求

めていたが、詳しい内容は説明しない。

日本大応援リーダー部の

女子部員の声明では、パ

ワハラ行為があったのは今

年2月上旬。負傷のため受けた手術の術後経過が悪

化している。

日本大チア部の

女子部員の声明では、パ

ワハラ